



Columnas estatales

22 febrero 2024





SE COMENTA

Que ante la dramática renuncia a la candidatura a una diputación plurinominal en San Lázaro de la ex candidata a la gubernatura mexiquense, Alejandra Del Moral, llamó de inmediato la atención del ex priista Eruviel Ávila Villegas, quien se convirtió en el operador político más importante del Partido Verde Ecologista en la entidad y ve en ella la posibilidad de aumentar los números de este instituto político. ¿Le hablará bonito?

Que el aspirante de Morena para Toluca, Ricardo Moreno, continúa realizando sus reuniones públicas, como buen político.

El tema es que en algunas le gusta meterse en terreno espinoso. Por ejemplo las frecuentes con el ex Secretario General de Gobierno y entrañable priista del Grupo Atlacomulco, José Manzur Quiroga, en un restaurante de Paseo Tollocan en Toluca.

En particular esto ha fomentado el descontento de la militancia de **Morena**. Al parecer la cuestionada compañía le resta puntos sustanciales a los ojos de la **gobernadora Delfina Gómez**. Que otro de los aspirantes de Morena a la alcaldía de Toluca, Cirilo Facundo Hernández, realiza por debajo del agua una campaña de acercamiento en comunidades de alta marginación de la capital mexiquense, lo que le ha traído algunos dividendos políticos en la militancia de la 4T rumbo a la encuesta interna.

Sin embargo, a muchos se les olvida que el personaje cobró en su momento una cantidad cercana a los 22 millones de pesos, derivado de una demanda en contra del ayuntamiento por un laudo en una licitación de obra pública que presuntamente no se le pagó desde hace tres administraciones.

Lo curioso es que el adeudo originalmente era por aproximadamente 5 millones de pesos y, con una argucia legal, ahorcó al erario con 15 millones de pesos más. Con razón le alcanza para financiar, aunque mal, sus aspiraciones.

CAPITAL



ANDAN APURADOS

Comentan que previo a la veda electoral, la Secretaría de Bienestar ha referido que son **20 mil canastas alimentarias** con productos básicos, las que faltan por ser dispersadas en la **entidad** antes del 29 de febrero, debido a ello, en estos días estarán otorgando de manera **acelerada** este apoyo social que busca combatir **carencia alimentaria** y beneficiar a mujeres de la tercera edad.

OTRA AMENAZA

Aseguran que aun cuando la multa por invadir el carril confinado del Mexibús está entre los tres mil 112 y más de seis mil 200 pesos, este espacio es inexistente, pues decenas de automovilistas de todo tipo insisten en transitar por él, estas acciones han provocado más de cuatro mil 100 accidentes durante los últimos cuatro años. Para tratar de atemperar las incidencias, se pretende la implementación de fotomultas.

NO ENTENDEMOS

Dicen que el cruce en la mitad de las calles, siguen siendo tan frecuentes como la necedad de pararse sólo un minuto para que desciendan algunas personas o por la impostergable tarea de comprar los tamales para el desayuno en la oficina o en el propio automóvil. El colmo es que los propios elementos del orden, son quienes ponen el ejemplo del "sólo un minutito".

CAMBIAN HORARIOS

Cuentan que como parte de la estrategia para erradicar el trabajo infantil en la entidad, los horarios de trabajadores de inspección laboral, de la Secretaría de Trabajo mexiquense, serán modificados. La razón es que niños y niñas mexiquenses que trabajan, lo hacen por la tarde y noche, horario que imposibilita una inspección a detalle, pues el horario laboral concluye a las cinco de la tarde.





El sofisma de las distintas "Democracias"

Derivado de la denominada "Marcha por la Democracia" que se llevó a cabo el pasado domingo 18 de febrero en 120 ciudades de México y algunas de Estados Unidos, Canadá, España y Francia, se han escuchado gran cantidad de comentarios, hipótesis y análisis en los medios y redes. Uno en particular, llamó mi atención: planteaba que en esta elección se da la confrontación de dos concepciones distintas de democracia: una ubicada en el patriotismo constitucional y otra parecida a una especia de neo nacionalismo revolucionario, lo cual considero una falacia por pretender comparar lo incomparable tildando de democrático algo que no lo es. Me explico:

Para empezar, hay que tener presente que política y democracia son dos conceptos que por su naturaleza, principios y objetivos van de la mano. De acuerdo a la definición surgida desde la Grecia clásica, Politeia, es la actividad tendente a lograr entre la comunidad política acuerdos en lo fundamental, consensos en lo que nos interesa a la polis, a todos, independientemente de nuestras preferencias o creencias personales. Por su parte, Democracia es, evocando a Abraham Lincoln, el gobierno del pueblo, para el pueblo y por el pueblo, entendiéndose este como el conjunto de ciudadanos de una nación, esto es, aquellos miembros de la población que gozan de plenos derechos políticos. Ese es el "pueblo" al que se refiere el artículo 39 de la Constitucion, titular de la soberanía, beneficiario y razón de ser de todo gobierno y el único que puede determinarlo y modificarlo.

En razón de lo anterior, independientemente de nuestras preferencias individuales o de grupo, hay cosas que construyen una democracia y que hacen a este tipo de gobierno distinto a uno autoritario, populista o neo cesarista: Derechos fundamentales y sus garantías, libertades, igualdad y equidad, propiedad, seguridad jurídica, división de poderes, forma de Estado democrática, representativa, federal y laica, órganos autónomos, entre otros muy importantes principios que construyen nuestro edificio constitucional.

Igualmente, resulta insoslayable apuntar que el disenso es un componente sustancial de la democracia; si todos estuviéramos de acuerdo o pensáramos igual -de manera voluntaria o forzada como ahora se pretende desde el poderesta no tendría razón de ser o sería otra cosa. Un principio general del Derecho postula que a cada derecho corresponde una obligación. En tal sentido, cada ciudadano tiene derecho discernir y en su caso a disentir, pero al mismo tiempo la obligación de expresar su desacuerdo de forma argumentada, es decir, dando su opinión basándose en razonamientos orientados a convencer a los demás sobre su postura, ofrecer de forma civilizada y objetiva una opción para resolver un problema, aportar una alternativa al análisis de un asunto con muchas variables, etc.

Así pues, ¿qué tiene de "democrática" una postura que niega y hasta condena la pluralidad, que proclama el pensamiento único y por ende no acepta el disenso, insultando a quienes piensan distinto con adjetivos hirientes, sectarios, racistas, clasistas, reaccionarios?

¿Cómo es posible que alguien pueda llamar "democrática" a una postura que sostiene que cuando alguien obtiene el poder de acuerdo a las reglas establecidas por la ley -que por cierto él mismo promovióy luego al ganar su elección pretende desconocer esa misma ley y dinamitar el camino para que nadie más pueda alcanzar el objetivo que logró?

¿Quién en su sano juicio puede aceptar que es "democrático" extinguir la división de poderes y con ello la eliminación de sus indispensables controles y equilibrios que es su fin principal; eliminar los organismos autónomos que contribuyen a lo mismo, desparecer la representación proporcional que da congruencia a la composición de los congresos, a tener elecciones limpias, a que los gobiernos y sus funcionarios den información, actúen con transparencia, rindan cuentas?

Respecto de la otra postura, ¿es antidemocrático pedir que el presidente, los gobernadores y presidentes municipales saquen las manos de las elecciones; que dejen de violar la ley; que quede claro que los programas sociales son ley y política pública desde hace décadas, están en la Constitución y no son una dádiva del gobernante en turno; que los medios cubran las campañas con equidad, con piso parejo; que se castigue a quienes hagan y paguen por encuestas falsas; que se difunda en medios oficiales y privados la importancia del voto libre e informado?



SINTITUBEOS

Ni Del Mazo, ni Del Moral van a Morena

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

ARIO DELGADO, DI-RIGENTE nacional de Morena, aclaró definitivamente que ni el exgobernador mexiquense, Alfredo Del Mazo Maza, ni Alejandra Del Moral Vela, excandidata a la gubernatura, serán candidatos de Morena al Congreso de la Unión. No son perfiles que hayan sido considerados.

DELGADO CARRILLO SALIÓ al paso luego de que la semana pasada el panis-

cada elección. Pero el caso de ambos personajes de la política mexiquense no es cosa menor. Desde antes de que iniciara la elección, ya se cuestionaba el posible apoyo de Del Mazo a Morena, todavía ni siquiera se elegía la candidatura del partido guinda. Se decía que era por "cubrirse las espaldas", impunidad pues, tras su paso por Banobras.

Y LUEGO DE la designación de Alejandra como candidata, bastantes de las y los actores políticos priistas del Estado de México manifestaban, seguros, que ella estaba de acuerdo con Del Mazo. Por supuesto, siempre fue rechazado el tema y nunca comprobado.

HOY, ALFREDO DEL Mazo no tiene ni embajada, ni candidatura, tampoco se ha pronunciado a favor de Sheinbaum y no ta Germán Martínez Cázares deslizara la posibilidad de que Del Mazo sería candidato plurinominal al Senado por Morena.

Y APENAS ESTA semana, luego de que Del Moral renunciara a la candidatura a diputada federal plurinominal del PRI (iba en el sexto lugar de la quinta circunscripción), de inmediato la manejaron con Morena y Claudia Sheinbaum, aunque con ella solo fueron rumores, pese a que, en su carta de renuncia, dirigida al líder priista, Alejandro Moreno, dijo que siempre iba a ser priista.

EL TEMA DE los tránsfugas se ve en

se espera que llegue al gabinete. Del Moral tampoco ha dicho que va a participar por Morena. Claro, todavía no acaba esto, pero no se ve posibilidad alguna.

LAS TEORÍAS DE la conspiración política surgen una y otra vez. Del Mazo y Del Moral han sido señalados, hasta el momento, de forma injusta. Pasar a Morena, lo saben, sería aceptar que la teoría pasaría a dar certeza a sus detractores. Pero además dañaría la imagen de quienes fueron parte de su equipo.

ERA NECESARIO QUE Morena se pronunciara al respecto, porque de ninguna manera dejará que se ponga en duda el legítimo triunfo de Delfina Gómez Álvarez como gobernadora del Estado de México.

CAPITAL



Daniel Camargo Hernández

danielcamargo.reportero@gmail.com



Tal y como lo adelanté en este espacio hace casi un mes, ayer pasó, y Alejandra Del Moral Vela dio a conocer públicamente su renuncia a una candidatura a diputada federal plurinominal. La ex candidata a gobernadora por el PRI, envió una carta de renuncia al presidente nacional del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas.

Del Moral, analizó que jugar en la posición 6 hubiera sido casi una trampa para acabar con lo que queda de su dignidad política, la priista sostuvo, "He decidido no participar en el proceso electoral y abrir la posibilidad a que una mujer joven, mexiquense y militante, tenga la oportunidad de participar en mi lugar. Fue precisamente así, con una oportunidad, como yo inícié mi vida política".

Destaca en su misiva la palabra "TRAICIO-NA" escrita así en mayúsculas, lo que ofrece indicios sobre su probable dimisión, a pesar de que asegure no será así, en 2023 Del Moral, entregó 1.7 millones de votos, que representan el 20% de la votación nacional del PRI.

¿Será acaso que la ex dirigente estatal del PRI, le restriega a la actual dirigente estatal Ana Lilia Herrera Anzaldo, que se siente traicionada y que no cuentan con esos 1.7 millones de sufragios?, veremos. Aquí la lista de la 5ta circunscripción para legisladores federales de Morena por el Estado de México, Michoacán y Morelos, de ellos se hará una mezcla, de acuerdo a los anteriores procesos podrían alcanzar una curul al menos 5 mujeres y 5 hombres de esta lista de estos 20 nombres.

MARTHA GUERRERO SÁNCHEZ, RUFI-NA BENÍTEZ ESTRADA, LIZETH MAGNO JARAMILLO, MARITZA CORTÉS MERCA-DO, BRISEIDA HERNÁNDEZ JAIMES, AMÉ-RICA ALMA RIVERA TAVIZON, MARÍA GUADALUPE DÍAZ AVILEZ, GABRIELA GAMBOA MONROY JOAQUINA NAVARRE-TE CONTRERAS, JETZABEL DELGADO FLORES

DARWIN ESLAVA GAMIÑO, ARMANDO CORONA ARVIZU, EDGAR SAMUEL
RÍOS MORENO, JESÚS ANTONIO MORA
GONZÁLEZ, JUAN PABLO CELIS SILVA,
MARCO ANTONIO REYES COLÍN, GILBERTO HERRERA RUIZ, LUIS DANIEL SERRANO PALACIOS, RAFAEL ESTRADA CANO,
LEONEL GODOY RANGEL.

Falta que Verde y PT den a conocer su lista de candidatos plurinominales.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.

+++++



PÁGINA 5 22 DE FEBRERO 2024



Confiemos en que Delfina cumpla su compromiso.

Pocas veces en la vida me ha dado tanto gusto recibir un boletin del Gobierno del Estado de México, como el lunes pasado en que se anunció que ¡POR FIN! serán reabastecidas las farmacias del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (Issemym), lo cual verdaderamente podria ser la mejor noticia de los últimos seis meses.

No podrian quedarse sin echarle la culpa a otros, los priistas que les antecedieron, pero los integrantes del gobierno de Delfina Gómez, tras asegurar que fueron muchos años de abandono para esa institución, dijeron, al menos en el boletín, que a más tardar el 29 de febrero ¡habrá medicamentos en las farmacias del Issemym!

Si la medida se derivó o no del anuncio de que los funcionarios de perimer nivel del gobierno mexiquense ya no tienen seguro de gastos médicos y ahora si os is ea tenderán en el Issemym, la verdad lo importante es que este compromiso se cumpla cabalmente, porque al beneficiar a unos—gobernadora, secretarios y subsecretarios—se estará beneficiando a miles de derechohabientes "de apie".

a miles de derechohabientes "de a pie".

A miles de maestros, policias, secretarias y una amplia lista de cargos menores de servidores públicos que, por el momento, víven un martirio en materia de salud porque el Issemym simplemente no responde a sus necesidades, comenzando por las de salud, y ellas y ellos serán los primeros que se pondrán muy contentos si a la próxima visita a esa institución salen con sus recetas médicas bien surtidas, con los medicamentos que necesitan para aliviar sus padecimientos.

Ahora la propuesta respetuosa es que los organismos encargados del control interno, como el Organo Superior de Fiscalización del Estado de México, (OSFEM), la propia Contraloria del Estado de México, le pongan nombre y apellido a quienes, dicen, abandonaron al Issemym durante los últimos tiempos, porque, traducido al buen español, eso se trata de un delito, de una actitud negligente y omisa que debe ser castigada incluso penalmente.

Esperemos que no yava a suceder

Esperemos que no vaya a suceder como en el caso del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM), organismo apéndice financieramente de la Secretaria de Salud del Estado de México, (SSEM), sobre el cual desde que eran oposición los que hoy gobiernan, se la han pasado denunciando un presunto fraude multimillonario, el saqueo institucionale, el vaciado de las finanzas institucionales incluso con fines electorales, no es un secreto a voces, es una realidad impune que mantiene a 18 millones de mexicanos en el Estado de México, sin derecho a la salud.

Pero, a la fecha, no han tenido la entereza de denunciar puntualmente el asunto y, menos, de que se castigue a los responsables y se concluyan las investigaciones.

El Issemym, su valor y tradición, y su miles de derechohabientes merecen respeto, y merecen, sobre todo, saber puntualmente quién o quiênes son los responsables de ese "abandono" que hoy exponen en sus boletines de prensa.

Hay que recordarles que tanto peca el que mata la vaca, como el que le agarra la pata.

Gobernadora de media tabla

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez cumplió medio año en el ejercicio del poder con resultados poco halagadores.

No lo digo yo, lo dice el trabajo más reciente de la empresa encuestadora Massive Caller, que en su "Medición Mensual de Gobernadores", de febrero de 2024, ubica a la mandataria mexiquense en el sector de "Gobernadores con Menor Aprobación" y la pone en la posición 19 de los 32 del naís.

pais.

La lista de Massive Caller la encabeza el mandatario de Coahuila, Manolo Jiménez, seguido de Mariana del Pilar Ávila, de Baja California, y en tercera posición Mauricio Vila Dosal, de Vucatán. De acuerdo con estos resultados, el peor gobernador de México es Cuauhtémoe Blanco Bravo, del estado de Morelos; David Monreal Avila aparece en el sitio 31 y un peldaño antes, en la posición 30, Carlos Manuel Merino Campos, de Tabasco. Sabemos que los militantes de Morena, como la gobernadora Delfina Gómez Alvarez, en consonancia con su "lider" nacional, Andrés Manuel López Obrador, sólo toman en cuenta las encuestas que les favorecen, porque ellos tienen "otros datos", pero a veces es sano escuchar al "pueblo", sobre todo a través de instrumentos de medición, para darse cuenta qué tanto están siendo efectivos, por lo menos al comunicar a la población lo que hacen.

Para rematar...

La renuncia de Alejandra del Moral Vela a la candidatura a diputada plurinominal que le propuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dejó muchas cosas de manifiesto.

Por ejemplo:

¿Por qué le dirige su decisión a su Presidente Nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, y no a su dirigente estatal Ana Lilia Herrera Anzaldo o Miguel Sámano Peralta

Es decir:

Alejandra del Moral Vela militaba en el PRI Nacional y no en el del Estado de México. ¿O será que para ella su dirigente estatal. Ana Lilia Herrera Anzaldo, es un cero a la izquierda? Por otra parte el tema confirma que hay politicos que solamente le entran cuando saben que hay posibilidades de éxito, pues, como Alejandra del Moral Vela, ya no está dispuesta a invertirle dinero bueno al malo para otra derrota electoral como la que sufrió estrepitosamente en la pasada elección de gobernadora celebrada el 4 de junio de 2023.

celebrada el 4 de junio de 2023.
Finalmente, queda claro que hoy en el PRI hay "muchos PRI", y que los que no se van al Verde Ecologista, están en Morena o en MC, pero se quedarán ahi, sin mover un dedo, haciéndose un ladito, quizá como espectadores del hundimiento definitivo.

Cosas de nuestra política mexiquense.

CAPITAL

Tras el destape de algunos candidatos de la 4T para San Lázaro, de decir, Morena y sus aliados el PT y PVEM, surgieron inconformidades no solo en algunos de los partidos diferentes a los "siglaron" dentro de la alianza, sino al interior de los mismos, como la designación de Luis Miranda que será candidato a diputado federal por el distrito 26 de Toluca a propuesta del lider estatal del PVEM José Alberto Couttolenc Buentello. Miranda Barrera es hijo de Luis Miranda Nava, el compadre del ex presidente Enrique Peña, contra quien votaron 30 millones de mexicanos y ahora vemos



a una parte del peñanietismo en la 4T.

O morenistas cuestionando al diputado

federal por el distrito 35 de Tenancingo,

Arturo Hernández Tapia, quien va por

su segunda reelección para un tercer pe-

riodo consecutivo. Esto ha llevado a mili-

tantes cuestionar y protestar por dichas

Alfonso Godinez Mendiola

candidaturas como lo hicieron ayer militantes como Wenceslao Maciel Aguilar, de "Somos Morena"; Primitivo Morales Trujillo, de Villa Guerrero y Roberto Rodríguez Arroyo, de Metepec, quienes hablaron de las imposiciones de ciertos personajes que vienen de otros parti-

¿Caballo de Troya en la 4T?

dos, principalmente del PRI y que hoy serán candidatos cuando representan todo aquello por lo que se votó en 2018, 2021 y 2023. De darse un desencanto de militantes y simpatizantes de los tres partidos que apoyan el proyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador, pero que no quieren votar nuevamente por el PRI, el PAN o el PRD, por lo que ahora voltearían a ver a Movimiento Ciudadano, como "la tercera vía". Mucho cuidado deben tener morenistas y coaligados, pues podrían terminar enviando a la Cámara Alta a un Caballo de Troya que una vez que haya tomado protesta, se convierta en otra Lily Téllez ó Germán Martínez Cáceres ... NOTAS CORTAS: Enrique Vargas del Villar inició la grabación de sus spots para su campaña al senado ...Qué tengan un excelente jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



PÁGINA 9 22 DE FEBRERO 2024



- + La tómbola de la suerte y los allegados al presidente de la República para ocupar curules y escaños por las vías de representación proporcional y plurinominal.
- + Los lugares reservados para el Senado se conocerán antes de la media noche de este jueves.
- + PVEM y PT al alba para apoyar a MORENA en algún desliz de última hora en sus listas al Congreso de la Unión.

ntes de la media noche de este jueves se conocerán los nombres de quienes ocuparán las candidaturas a Senadores de la República impulsados por MORENA, se llenarán lo que Mario Delgado Carrillo, líder nacional del partido, denominó como "lugares reservados".

Con envidiable suerte surgieron de la "tómbola", usada para la insaculación morenista, nombres y hombres cercanos al presidente de la República como su hermano José Ramiro López Obrador y Jesús Ramírez Cuevas, Coordinador de Comunicación Social y Vocero del presidente AMLO, también, Américo Villarreal, hijo del Gobernador de Tamaulipas, este último para el senado y los dos anteriores para la cámara baja del Congreso de la Unión.

La "tómbola" fue el recurso para sortear únicamente los cargos de representación proporcional a ambas cámaras baja y alta.

El líder del partido en el gobierno federal aclaró con oportunidad que no obstante el sorteo que encabezó, las y los agraciados ocuparán únicamente lo que denominó "espacios no reservados por el Consejo Político Nacional de MORENA", sin especificar cuáles son.

Las cinco circunscripciones en que está dividido el país, para efectos electorales, han sido siempre aprovechadas por los morenistas en virtud de que en el reciente proceso electoral del 2021 sus máximos líderes apartaron los diez primeros lugares de las cinco listas respectivas.

En estas relaciones de nombres "reservadas" se incluyeron cercanos a familiares de políticos y políticas cercanas a las cúpulas de gobierno y del partido en virtud de que esos lugares prácticamente son seguros de que las y los inscritos queden en ambas cámaras legislativas.

Luego entonces del sorteo de ayer se perfilan al Senado, Rafael Barajas, "El Fisgón", titular del llamado Instituto de Formación de MORENA, además de Américo Villarreal Santiago, hijo del Gobernador ya mencionado.

Para la cámara de diputados aún se deben llevar a cabo precisiones , pues en la insaculación con la tómbola se usaron dos listas ,una de consejeros morenistas y otra de militantes , lo que tendrá que aclararse cuál es la que se tomará en cuenta para la relación definitiva de hombres y mujeres del partido plurinominales.

Otros con suerte implícita tras el movimiento de la tómbola son , como ya se anotó , Jesús Ramírez ; Mariana Vitela , cercana a Andrés Manuel López obrador, prospecta a la gubernatura de Durango ; Cruz Pérez y Ernesto Prieto Gallardo , ediles de Salamanca y Ciudad Juárez, respectivamente.

Se incluyen más nombres tanto para el Senado como para la Cámara de Diputados pero no todos volverán a proyectar tanta suerte que les otorgó la tómbola pues se reducirá el número de prospectas y prospectos al ya estar reservados los lugares para personajes que se conocerán antes o a la medianoche de este jueves.

Todo queda en suspenso aún cuando los máximos dirigentes de MORENA tienen a su favor al PVEM y PT si se requiere de algún "ajuste" de última hora.



PÁGINA 2 22 DE FEBRERO 2023



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Ana Lilia Herrera es dirigente del PRI estatal sólo de membrete.
- La que realmente toma decisiones es Cristina Ruiz, la más cercana al presidente nacional del tricolor, Alejandro Moreno.
- Alejandra del Moral se retira y deja libre el espacio como plurinominal.
- En su renuncia anota la palabra "TRAI-CIÓN" refiriéndose a que la militancia no haría algo así. Pero ¿Quién si lo hizo?.

LA LLEGADA DE Ana Lilia Herrera al Comité Directivo Estatal del PRI parecía un paso natural, luego de ser excluida de la candidatura por al mal recordado ex gobernador Alfredo del Mazo que como todos sabemos impuso a toda costa a una aspirante como Alejandra del Moral que le hizo el trabajo, entregar la gubernatura.

Aunque los peros para Ana Lilia Herrera no terminan, porque si bien intentó de todas las formas fortalecer su liderazgo, lo cierto es que las oportunidades para alcanzar la tan anhelada candidatura a la gubernatura se alejan y ahora todo apunta a que dirige el partido, pero no es la que toma decisiones.

Nadie puede negar que conoce a los líderes priistas del todo el territorio mexiquense, conoce las formas, pero tampoco le ha sido posible dejar de lado esa faceta de líder que quiere imponer a toda costa.

Antes le resultaba sencillo porque era la voz del llamado primer priista y todos tenían que obedecer, ahora ya no le está resultando tan sencillo.

Incluso ni con amenazas de "si no aceptas lo que te proponemos, vas a perder" o podrías quedarte fuera de la "jugada", ha logrado convencer a líderes que se niegan a aceptar lo que la dirigencia quiere imponer.

Tampoco ha podido controlar a alcaldes que hacen berrinche y quieren repetir a pesar de lo mal calificados que están.

Pero lo podría soportar si esto fuera el inicio de una carrera que terminara dentro de seis años con la candidatura a la gubernatura, pero al menos, ahora, en este momento se supone que por cuestiones de género le toca a un hombre encabezar la fórmula, por lo que estaría fuera de toda posibilidad.

Por supuesto que en seis años pueden pasar muchas cosas, pero el escenario no es el mejor para la que busca ser gobernadora desde hace varios sexenios.

CRISTINA RUIZ, EL VERDADERO PODER EN EL PRI ESTATAL

Si alguien supone que en el PRI todos buscan a la presidente Ana Lilia Herrera para ser tomados en cuenta en alguna candidatura o amarrar una reelección, están equivocados.

La frase que ahora se repite constantemente en el tricolor es la de "quedar bien con Cristina Ruiz"

Y es que es todo apunta a que es la priista que tiene la mayor influencia con el líder nacional Alejandro Moreno. Así que muchas de las decisiones finales, no las toma directamente Ana Lilia Herrera o no pasan si no las avalan en el PRI nacional con el visto bueno de Cristina Ruiz.

Mientras tanto, la dirigente se encierra, no permite declaraciones y enfoca mayor atención a los medios nacionales como siempre ocurre, de hecho su comunicadora los atiende preferentemente.

Para los del Estado de México es otro trato. Total que sean los candidatos los que se pongan a trabajar con los regionales o los de su zona

ALEJANDRA DEL MORAL SE RETIRA Y DEJA LA POSICIÓN EN LA LISTA PLURINOMINAL

Era una decisión que, al parecer, tardó en tomar la que fuera candidata de la Alianza en la pasada contienda Alejandra del Moral, pero finalmente llegó.

En redes sociales dio a conocer el documento que mandó al PRI nacional en el que anuncia que no participará en el proceso electoral y le deja a otra mujer la posibilidad de ser tomada en cuenta en su lugar.

Varias líneas llaman la atención de su documento. Cuando se refiere a la base militante dice que "no titubea, que no se achica, que no TRAICIONA". ¿Por qué habría de anotar esa palabra en mayúsculas si fue la primera en salir defender a su líder Alfredo del Mazo a quien de inmediato se le consideró cómo traidor? ¿O quienes si fueron los que traicionaron, la base militante no, pero "alguien" lo hizo?

Los datos que aporta, cabría señalar que tampoco se consiguieron por su campaña "valiente" que dejó mucho que desear, sobre todo al final que se le vio muy débil, los números se alcanzaron por los muchos que presienten el peligro que corre la entidad.

Alejandra del Moral estaba en el número 6 de la lista de diputados plurinominales. Parece poco probable que esa posición alcance un lugar.

Le dieron la oportunidad de ser gobernadora, pero su "jefe" la abandonó, su jefe decidió no ser el priista número 1 de la entidad, su jefe le dio la espalda al priismo, no se apareció en evento alguno.

Y si ella, al primer señalamiento de traición sale y se asume como "delmacista" para defenderlo, entonces estaba de acuerdo. Por eso el equipo que la acompañó durante más de seis años ahora es relegado y casi nadie tendrá una oportunidad de mantenerse, empezando por ella.

De contar con la oportunidad de ser gobernadora pasó a tener un lugar en la sexta posición en la lista de plurinominales y ahora nada. Pero es orgullosamente "delmacista"

¿Por cierto y Elías Rescala, el único "delmacista" de corazón que queda busca afanosamente mantenerse?





El pico del pollo

Alfredo Albíter S. alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Votos de agua (Última)

El tema de los votos de agua quedaría incompleto si no nos damos la oportunidad de mover un poco para atrás las manecillas del reloj-bueno eso era antes, hoy nada más retroceder el tiempo- y hacer las similitudes entre lo sucedido años anteriores y lo sucedido en estos tiempos... Así platicamos una parte en la última entrega sobre la presión para votar; "Porque pues ya sabes, nosotros sí sabemos hacer las cosas, pero los otros no, entonces mejor sufraga por nuestra opción. Por el momento vamos a guardar la identidad de quienes ya lo hacen, -para ver hasta dónde llegan-y neta de pena ajena. A uno de ellos pues cuestionarle, cómo es que piensa, podría llevar el agua a la zona. Con la mirada 538 -supongo esa que piensa le hace ver como intelectual-me dijo, pues con infraestructura, vamos a poner líneas de interconexión para traer el agua desde donde sea, con tal de que esta gente, mi gente, mis hermanos y hermanas cuenten con este líquido. Y claro, se quedó esperando la ovación. Como no llegó ese ansiado reconocimiento, decidió ir más allá. Sé que son obras que no se ven, que es trabajo enterrado, pero lo más importante es sentirlo cuando abres una llave, salga agua, cuando tengas sed, puedas tomarla sin el miedo de que no caiga; y de nuevo a esperar la ovación, estoy dispuesto a recurrir a todas las autoridades e instancias para lograr el fin antes de que concluya el año. Así de ese tamaño es mi propuesta, mi compromiso. ¿qué tal?..Por lo menos en el papel suena bastante atractivo y me dicen también con una posibilidad de ser realizado si la programación y el flujo del dinero es el correcto. Bien, ya tienes las líneas de conducción de agua, drenaje y casi todo lo necesario, llaves, tinacos y un larguísimo etcétera. El compromiso está cumplido tal y como se había previsto, así es que llegó la hora de la verdad, el tiempo de hacer un gran evento de inauguración. A cinco minutos del corte de listón, no falta el aguafiestas. Jefe ya tenemos todo listo, la gente, todo, pero nos falta un pequeño detalle. La inercia indicaría que se debe decir; "está bien haz lo necesario para solucionarlo, apóyate en el particular y que te den lo necesario para seguir con el evento"...Sí, ya lo hice y nos atoramos en el mismo punto. ¿De dónde vamos a sacar el agua? Cómo, no entiendo. No hay conexión al Cutzamala, porque se tardaron los permisos y a fin de cuentas, pues andamos en una crisis líquido. Pues jálate como de rayo, compras dos pipas de agua, que lleven el tinaco ese de la plaza y con eso ya cumplimos, en la siguiente semana lo de la dotación regular. Lo prometo, no es un "chacaleo" de la obra Los Supermachos.

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, en algunas zonas del Estado de México, no especificaremos cuáles por petición de la gente, propietarios de terrenos en donde se han detectado pozos de agua, han decidido taparlos, clausurarlos, evitando, incluso dejar rastro de los mismos y el motivo es, por decirlo de algún modo, muy triste. Temen como están las cosas, llegue el momento que la delincuencia organizada quiera cobrarles derecho de piso por tener un pozo de agua...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.